

## 校長室だより No 20

### 6年生を送る会に寄せて

2023年 2月27日 柏市立十小学校 校長 梅津健志

明日28日は6年生を送る会を行います。コロナ禍に入って3年、屋内で全校が集まって行う最初の大規模行事となります。コロナ明けに向けて、6年生を送る会の行事としての位置づけを次のようにしていきますので、よろしくお願いいたします。

6年生を送る会は、卒業する6年生に向けて各学年の子どもたちが感謝の気持ちや懐かしさ、別れの寂しさなどを伝えつつ、自分たちも次の学年に進学するという決意を持って、一段階段を上に登るような意味づけを持つ行事です。各学年が6年生に対して発表する内容は、その学年での学習や体験を思い出してもらいように、劇にしたり、音読や呼びかけにしたりといった内容でした。

コロナが明け、ようやく新学習指導要領に沿った学習活動が展開できることでもあり、コミュニティ・スクールとして新たな学校体制に変化していく中で、6年生を送る会の学校行事として位置づけを次のように参ります。

学校行事は5つに分類されて指導要領に示されています。送る会は文化的行事という位置づけで取組み、その中でも音楽表現を中心とした内容で行う行事としていきます。学校評価を通じて、音楽的な行事の実施についての希望があがっていましたし、合唱や合奏を通じて養う情操はとても大切だと考えておりますので、音楽的な行事として位置づけていきます。前述した6年生を送る会の性質上、音楽発表会のように保護者や地域の方々を会場に入れて行うという形は難しいため、歌声や演奏等の子どもたちの様子は、YouTube ライブ配信と録画配信でご覧になることができるようにして参ります。撮影と配信は業者を入れ、費用についてはPTA 会費から支出していただき、皆様に感謝申し上げます。初めての取組みであり、子どもたちもマスク着用のままで歌ったり、声を出したりしますので、6年生を送る会の雰囲気をお伝えできればと考えております。6年生を送る会の趣旨をご理解の上、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

加えて学校行事としては、健康安全体育的行事となる持久走大会の開催も懸案事項となっております。「全員が参加できなくても持久走大会のような機会を設けましょうか？」という外部からのアイデアをいただいております。今までの学校への要求ではなく、学校と一緒に子供たちの学習機会や体験機会を作っていきますよ！という前向きなご意見をいただくことが多くなりました。コミュニティ・スクールへと移行した良い影響の表れであり、一緒に教育を創っていきたいと思います。